ブラックベリーのジャム

ブラックベリーは米国中部が原産とされるバラ科

ブラックベリーは、日当たりがよく風通しのよい

種を包んだ小さな粒が沢山集まって一つの赤い実

となり、黒々となったら収穫時期です。この黒い実

がアントシアニンなどのポリフェノールを沢山含ん

黒い実は非常に高い抗酸化作用を持っており、

様々な成人病予防をはじめ老化防止、アンチエイジ ング(老化・加齢に対抗する)にも期待できます。

非常に多い部類に入ります。その多くはペクチンと

少させる効果や、疲労回復と血をきれいにする働き

ブラックベリーが含む食物繊維量は果物の中では

強い酸味の成分クエン酸は、体内の酸性物質を減

場所で育てます。生長力があるので地植えにし、花

キイチゴ属のベリー類でイチゴの仲間です。

の後に実がなり日当たりはとても重要です。

寸 疎 開 の

ることになりました。 右川 年)の秋から 市 県に から石川 島 故疎 家の軒まで · 集 年生 団 に 開 疎開 P 0) を 住 はり 前 兀 す W 年 す 月 る

うところは大変寒い所で、 をこしらえて帰宅してい 月 、足にひどくしもやけ の卒業の為に、二月に 「県に行っていた姉が、

> う感傷 と別 とも とも たながちも私る降たっ るなどの話 しょだと を聞 いうこ たち 友達

> > に

ŧ

手

紙を

て

返

事



入っ

てこら 分あて

> るとそ つて部

中

自

 \mathcal{O} れ

が

あ

が

手

 \mathcal{O}

東を持

待ちました。

毎日寮母さ

家も 発の二、三 見 納 もしかし め なる 日 たら 前

> 間に二回、 ようにと

> > いました。

て

その途中

てい なく が あ 家 がも り 知 ŧ 中 T 玄 を 1 \mathcal{O} لح 7 上い 1 た ŋ Š

ŧ

って ŋ

せ 上 \mathcal{O}

記 框気 憶か持

5

大阪

帰 て

れるなどと

たと思うようになりまし

あとから思えば

かったとは

いえ、この

0 を

0

歩

1

て行 この

· つ

ことをしたの

も当

『然だっ

私

を

迎えに行っ

て 来

ほに

いとたの

0

る最

近

は、

あ

ん

人を

L

てはと考

は、

لح

話し合っ

週間 で もた あ る お 寺 な 家に が着 毎恋い 友た路踏達らを切

て

宿

舎

しくてたまら

なく

り

日

のように家や、

えまで 父な

たことも

な

\\\\\

えてて 、ます。 中

り いし せ 9 出さ、 た時 た時 きり カュ λ が、 0 8 れます。 期 期 L 7 \mathcal{O} でとが 頃 を食べた記 い出したくな 重 腹 ŋ \mathcal{O}

関と空腹を感じ出ていった記憶はありまていったというは ハミガキをなめ、す。空腹にたま 食べざか 量なって思

校とも連絡をとりにくいるために大阪を離れたので、学族は大阪を離れたので、学旅はで襲で焼けて、家人の話では、大人の話では、大人の話では、大人の話では、大人の話では、大人が私を連れ場

t ... した。兄の ^に ために大阪から来 ... 、く兄が私を連れ帰 ... ・ に 何の前ぶ せん。 なく兄がいたんなある日

5 れたことは恵まれていお米のおかゆを食 n ば

年に父を亡くしてい 連絡をとりにくい なり 学家大

る途 な

が「あれはなに」と聞くのをいくつか見つけて焦げてころがっている構内の線路のそばに 兄は「人や」と教えてく 象駅を 通り過ぎる時、 汽車 兄と共に大阪 そばに いるも 大き 黒 駅 私 < \mathcal{O}

天王寺区三光神社の 戦災割れた石柱

な 0) んとなく、 ただ出

があるとされています。

言う水溶性食物繊維です。

でいます。

ブラックベリーの花



記:大岡津奈子

ブラックベリーの実



鍋でブラックベリーを 煮る



泡立て器を使って 種と実を分ける



こしたペーストに砂糖を 入れ煮詰める



ビンを熱湯消毒し熱いうち にジャムを入れ蓋をする

後講



昭和20年8月14日の天満付近空襲で 亡くなった方の無縁仏の慰霊碑

座 . ∞ より抜き 15 「私たち 後記略 発行 \mathcal{O}

千里市 中

山田昭